Un moment gourmand avec "Des étoiles et des femmes"

Une cuisine éphémère était installée sur le marché, avec cinq chefs et des stagiaires



Des futures cheffes formées par des vrais chefs de prestige, étoilés ou non.

/ PHOTO M.BC

ux côtés d'Armand Arnal plusieurs, le chef étoilé de La Chassagnette et parrain du projet "Des étoiles et des femmes", plusieurs chefs du Pays d'Arles participent à l'opération qui, pour cette troisième année, a trouvé une nouvelle ouverture avec l'intégration de la cuisine en collectivité, notamment le cas avec le chef du collège Frédéric Mistral, Benoî Biaggi. Devant les difficultés et les impératifs liés au Covid, il a fallu trouver des moyens de communiquer, de

faire connaître et de déguster la cuisine réalisée par ces futures cheffes, élèves appliquées des meilleurs en la matière.

Mercredi 17 mars, sur le marché, Porte de la Cavalerie, une cuisine éphémère était animée par Mathew Hegarty (restaurant en tensione de la Cavalerie, une cuisine éphémère était animée par Mathew Hegarty (restaurant en tensione de la Cantine-du-Grès), Kevin Dessaux (Les Piques ou Rien, Arles), Stephane Ferrero (Arlatan, Arles) Marie Muccio (La Cantine Végétale, Arles) et Benoit Biaggi. Au total, ce sont 25 chefs du territoire qui s'im-

pliquent dans ce projet. Avec, comme critère d'utiliser uniquement des produits locaux, frais, de saison et de grande qualité. Les chalands, habitués du marché, et plusieurs élus de la Ville d'Arles ont pu apprécier des échantillons des recettes concoctées par ces dames sous la direction de leurs chefs respectifs. Et que ceux qui n'ont pas eu le privilège de partager ce moment se rassurent. Ils auront une nouvelle chance samedi 10 avril au kiosque, près du marché paysan.

A noter également que la Fondation Luma fait partie du collectif qui soutient cette action par le biais d'Armand Arnal et de la Cuisine collaborative, au point d'ailleurs que l'une des cheffes diplômée en 2020 a obtenu un CDI à l'Hôtel Arlatan. Pour la dernière promotion, 9 candidates sur 10 ont obtenu brillamment leur CAP, la dixième ne s'étant pas présentée. Certaines ont trouvé un emploi, d'autres continuent leurs études ou créent leur propre entreprise. M.BC.

"REDONNER LE GOÛT DE CE MÉTIER"

Le chef étoilé de la Chassagnette, Armand Arnal, s'est déclaré enchanté de cette initiative. "On réussit ici, à Arles, quelque chose d'assez exceptionnel, s'est-il réjoui. C'est une chance de pouvoir travailler sur un territoire aussi riche en produits frais extraordinaires. Il faut redonner le goût de ce métier aux jeunes car il y a un vrai problème de recrutement..."

E PROJET "DES ÉTOILES ET DES FEMMES"

La recette pour un retour à l'emploi

Imaginé par La Table de Cana à Marseille, le projet "Des étoiles et des femmes" est adapté d'une idée originale du chef Alain Ducasse. Dans le Pays d'Arles, cette initiative est portée par l'association "Petit à Petit", présidée par Charles Ditandy et parrainée par le chef étoilé de La Chassagnette Armand Arnal.

Elle permet à des femmes éloignées de l'emploi, en reconversion et vivant dans les quartiers sensibles, de suivre une formation culinaire qualifiante d'exception aux côtés de grands chefs. Elles suivent un programme en alternance, avec des cours au lycée Privat donnés par l'équipe du Greta et sont accueillies par les chefs restaurateurs du Pays d'Arles durant leurs périodes de stages avec, à la clé, l'obtention d'un CAP cuisine d'excellence, véritable le-

vier pour un retour à l'emploi.

Pôle Emploi, représenté pour cette action par Agnès Féraud, assure le financement de la formation et divers partenariats permettent de prendre en charge les frais périphériques de la formation (gardes d'enfants, frais liés à la mobilité...). Tout au long de leur formation professionnelle, les participantes sont accompagnées.

Issues de situations personnelles diverses, tous les freins périphériques à leur emploi tels que les problèmes de mobilité, de garde d'enfants, d'appropriation des codes de l'entreprise sont appréhendés ensemble. Petit à Petit assure la coordination de cet accompagnement après la Maison de l'Emploi qui a accompagné les deux premières sessions mises en place sur le territoire du Pays d'Arles.